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今日运河

主打

“今年我带来一个建
议，主要内容是关于规范
民间资本、助力中小企业
发展方面的。”在今年两会
上，人大代表、山东红太阳
酒业有限公司总经理任志
刚说。

近几年，济宁大街小巷
出现越来越多的投资、担保
机构，其中不乏一些无证经
营和违法经营的机构，扰乱
了济宁的金融市场，带来一
些不应有的麻烦。“一方面
我建议清理整顿市场上这
些无证、违法经营的投资、
担保机构，组织公安、工商、
银监会和金融办等主管部
门，严厉打击查处非法融
资、放贷行为，取缔无证经
营机构，规范济宁的金融市
场秩序。”任志刚说。

另一方面，任志刚建
议一些信誉好、实力强的
大企业可以联合发起成立
大的担保资本管理机构，
利用自身资金，更好地为
中小企业服务，解决中小
企业在发展中遇到的资金
瓶颈难题，降低财务负担。

任志刚说，自己是一名人
大代表，同时还是一家企
业总经理，非常能够理解
企业老板们在公司资金紧
张时的心情，如果这时能
有人帮助一把，度过最难
的那个坎，企业发展将迎
来完全不同的阶段。

“前段时间看新闻报道
成武县几家企业借了高息
贷款，最后还不上时导致走
投无路、家破人亡。”任志刚

说，这些企业如果不是实在
没办法不会考虑高息贷款
这条道路，而银行贷款程序
更为严谨和复杂，如果此时
能有其他规范、且具有保障
性的机构提供灵活的帮助，
肯定会受到中小企业的欢
迎。现在任志刚的建议已经
得到嘉祥代表团其他几位
代表的认可，并联合签名上
交建议。

本报记者 贾凌煜

在任城区代表团分组
讨论前，人大代表晋学庆仔
细地整理着自己的两份代
表建议，分别是“应加大公
交车专用车道的建设”和

“取缔城区幼儿园周边的小
商贩”两份建议，“今年我的
关注点还是在民生领域。”
晋学庆这样告诉记者。

“应该加大公交车专
用道的建设，使公交车能
够通畅、准点地到达，这样
才能提高市民乘坐公交车
的积极性，减少私家车的
使用，减轻城市的拥堵。”
晋学庆告诉记者，目前私
家车数量越来越多，究其
原因还是觉得比较快捷，
但是带来城市道路的拥堵
程度越来越严重，在目前
济宁没有地铁和轻轨的前
提下，加大公交车专用道
建设，是比较可行的方案。

晋学庆的另一份代表
建议是取缔城区幼儿园周
边的小商小贩，“在幼儿园
周边小商贩的摊点，不仅食
品不卫生，而且孩子太小，
抵不住诱惑哭闹着要。”晋

学庆表示，小商贩的存在对
周围的环境也产生了很大
的影响，造成摊点周边的卫
生环境非常差，所以对城区
幼儿园周边的小商贩进行
取缔很有必要。

作为一名人大代表，晋
学庆一直热心慈善事业，
1998年以来，他先后资助30
多名中小学生和大学特困
生完成学业，还出资160余
万元为东贾村修建村内道

路，并对民生问题持续关
注，“今年的政府报告中，我
看到2013年民生支出占据
了财政总支出的56%，说明
政府对民生问题的高度关
注和倾斜。”晋学庆告诉记
者，2014年政府继续加大对
保障房的建设他非常高兴，
同时表示，保障房的分配要
保证公平、公正和合理，让
老百姓更加满意。

本报记者 晋森

人大代表、山东摩天建设集团有限公司董事长晋学庆：

建公交专用车道，缓解城市拥堵

人大代表、山东红太阳酒业有限公司总经理任志刚:

规范民间资本，助力中小企业

政协委员、济宁市中医院院长王祥生：

让让中中医医在在预预防防保保健健中中““担担主主角角””

针对今年的政府工作报告
中的内容，孔庆民也十分振奋，
一连提了三个有关医疗惠民的
好建议。“要充分发挥市场资源
配置中的决定性作用，把社会能
办好的事交给社会办，让医院不
再是政府‘包袱’。”针对政府工
作报告提出的“鼓励社会办医”，
孔庆民开门见山的说。

孔庆民说，医院自主经营、
自负盈亏，不再是政府的包袱，
减轻了政府经济运行负担和压
力。而政府通过医保付费等手
段，为老百姓购买更加质优价廉
的服务，能更好地履行政府职
责，更好地体现医疗的公益性。

此外，孔庆民还建议构通过
建紧密医疗服务联合体，推进医
疗资源纵向流动。“济宁先后开
展的 “百名专家进千村”等活
动，取得了很好的效果。但如何
真正把“强基层、保基本、建机
制”落到实处，还应该再深入。”

他建议，应鼓励城市医院与
乡镇卫生院构建紧密型的医疗
服务联合体，把专家、设备等优
质医疗资源真正沉下去，特别是
借助信息化手段，促进优质医疗
资源纵向流动，让城市优质医疗
资源驻乡、入村，更深入基层、贴
近百姓，让老百姓不出远门就能
看上病、看好病。”通过把更多的
病人留在基层，减少医疗社会总
成本，让老百姓看病不再难、不
再贵，也缓解新农合基金的压
力，把老百姓看病的钱花得更合
理。

本报记者 李倩

今年的政府工作报告中提出，鼓励发
展中医养生、保健护理、医疗旅游等健康
服务业。作为中医人，政协委员、济宁市中
医院院长王祥生也十分振奋，他说，结合
目前中医医疗机构现状，他们将开展区域
预防保健项目，深入基层开展体质辨识，
建立慢病防治体系，让疾病消失在萌芽状
态。

“中医药具有‘简便验廉’的特
点，对缓解看病贵、中医养生保健、治
未病等方面有独特优势。”而目前国
家、省市相继出台的政策，更是让中
医药事业迎来了很好的发展机遇，王
祥生介绍，为发挥中医在基层预防保
健的独特优势，我们也全面启动中医
药专家工作站服务直通车活动，通过
开展病种筛查、实行定点签约、发放
活动联系卡、设立就诊住院绿色通
道，为农村基层群众特别是基层弱势
群体提供“简便验廉”的中医药优质
服务。

王祥生介绍，直通车活动将以提
高基层中医药普及率和降低基层群众
常见病发病率为重点，以部门联动、驻
村入户、包保帮扶、定点救助、签约服
务为形式，解决基层群众，特别是弱势

群体看病就医突出问题。要逐步建立
保证弱势群体基本医疗需求和公共卫
生服务需求、提升基层中医药服务水
平的运作机制，力争在较短时间内使
基层弱势群体健康水平明显提高，自
我保健及时就医意识明显转变，常见
病、慢性病防治能力明显增强。

“中医在调整亚健康状态、养生、
防老抗衰等方面，有着天然的优势。
随着老百姓对中医的推崇，很多中医

‘养生’馆、中医养生节目、书籍也迅
速走红，这都凸显了老百姓对自身健
康和相关中医诊疗服务的重视。”王
祥生说，通过中医专家直通车活动，
让更多的中医专家进基层、强基层、
服务基层，开展基层中医药普及工
程，让老百姓了解中医的本真面目，
科学养生、防病治病。

实施“中医专家服务直通车”

“作为孔孟之乡，济宁的传统文
化资源十分丰厚，而中医作为其中的
一部分也有5000多年的历史。在明嘉
靖年间济宁就有中医堂铺，到1949年
已多达1435处。”王祥生说，儒医文化
作为一个特定的历史文化现象，已成
为中医学乃至中国文化的一大特色，
对中医学的贡献很大，影响深远。建
议依托本地区是儒学故乡的优势，推
动“儒医” 文化建设，打造本地区又
一张“文化名片”。

王祥生说，济宁历代名中医辈
出，魏晋王叔和、元代赵钧、清代“北
喉”张西山、近现代的孔伯华、王作人
均为国内知名中医名家。他建议，结
合文化强市首善之区建设机遇，依托
儒学故乡的优势，进一步挖掘孔孟之
乡中医资源，打造孔孟儒医流派，更
好的传承和弘扬济宁中医事业。

“在中医人才培养、特色专科建

设上给予资金支持，在人才引进上给
予重点倾斜照顾，以尽快形成一支高
素质的专业技术队伍。同时，以点带
面，各地区着力扶持1～2家中医医院
建设。设立专项基金，由该龙头医院
负责本地区基层中医药人才普及教
育工作，协助建立基层中医药服务网
络，满足城乡居民对中医药医疗保健
服务需求。”

同时，建议各省市主流媒体与本
地区实力最强的中医机构联合，根据
本地区人群的体质，制作中医科普知
识讲堂，由真正的中医临床专家进行
讲解，定期播放长期坚持。以抵制目
前社会上铺天盖地的虚假中医药信
息，还中医药本来面目。成立中医健
康检测评估咨询中心，在目前开展的
查体项目基础上，开展个体化中医体
质辨识，为查体者建立中医健康指导
档案，形成健康管理服务品牌。

留住中医人才，推动“儒医”建设

本报记者 李倩

济宁市中医院院长王祥生

人大代表、

兖州中医院院长孔庆民：

鼓励社会办医

不做政府“包袱”

山东摩天建设集团有限公司董事长晋学庆 山东红太阳酒业有限公司总经理任志刚


	H02-PDF 版面

